



憧れの棋士と

開幕の史上最少人口棋士となる小学校4年生の仲畠（なかむら・すみれさん）左）が、井山裕太（ゆうた）と記念撮影。大熱戦を繰り広げた東大阪市で6日、加古信志撮影

日本に住民登録し、小中学校の就学年齢にある外国籍の子どもの少なくとも約2割にあたる約1万6000人が、学校に通っているか確認できない「就学不明」になっていることが、全国100自治体を対象にした毎日新聞のアンケートで明らかになった。既に帰国している事例もあるとみられるが、外国籍の子は義務教育の対象外とされているため就学状況を確認していない自治体も多く、教育を受けられない子どもが多数いる可能性がある。（社会面に「ほんでいる」）

アンケートは昨年9~11月、義務教育を受ける年齢

の外国籍の子どもが多い上位100市町村を対象に実施。

新年度が始まった直後

の昨年5月の時点で住民登録されている6~14歳と、

公立の小中学校や外国人学

校に通っている児童・生徒

の人数を聞いた。5月のデ

ータがない自治体には近接

した時点の人数を尋ね、全

100自治体で住民登録

されている6~14歳の外

籍の子どもは約7万750

人。アンケートでは、7

月、7割超にあたる5万7013

人が公立小中学校に在籍し

ていた。この他、3977

人、アソシエイト上に記

載していなかった

自治体別では、住民登録

者数が約4800人で最も

多い横浜市で、3割にあたる約1400人が就学不明

だった。住民登録者が2番目に多い大阪市でも3割の1307人、東京都江戸川区では半数の1030人が就学不明だった。一方、住民登録者が2034人で5番目に多い埼玉県川口市も6人だった。両市は住民登録率が最も低かった。

（奥山はるな、堀智行）

## 4割、電子データ提供せず

### 読書バリアフリーに壁 出版50社調査

国内の主要出版社のうち

少なくとも4割強にあたる

18社が、視覚障害者に対する

点字や音声に変換しや

すい本や雑誌の電子データ

を提供していないことが、

毎日新聞のアンケートで判

明した。提供しない理由は、

事務負担やデータ流出の懸

念が多い。政府は昨年10月、

視覚障害者らの出版物利用

を促進する条約を締結した

た。「原則提供している」

書約8万点に対し、障害者

は、「文字の電子データがあ

るもののもあるが点数が少

ない」が18社で最多だっ

た。「原則提供している」

書約8万点に対し、障害者

は、「文字の電子データがあ

る